
As students proceed into the senior secondary level, they are called upon to consider more seriously the demands of the social studies disciplines. In Nova Scotia, we are on the brink of critical changes to most aspects of the senior secondary program. One change would be the return of social studies as a compulsory component. This could have an effect on the range of disciplines available to students.

History, however, seems not to be threatened in these revisions. Ancient/Medieval, Modern European, Twentieth Century Canada/North America, Canadian History, and the Twentieth Century World are currently offered. A new direction would see the de-emphasis of Canadian content and the introduction of much more global content.

In either case, the senior high program supports the same objectives as its younger partner, only at a depth commensurate with the maturing student population.

History then, inquiry, is alive and well in the curricula of the public school program of Nova Scotia. Challenged by the triple focus of knowledge, skills and values/attitudes learning, pupils, we hope, have an opportunity to be very well served by their exposure to and involvement with history.

connaissances, des habiletés, des valeurs et des attitudes des étudiants. Le but essentiel de notre enseignement est d'arriver à un juste équilibre entre ces éléments. L'histoire, comme matière scolaire, fournit de merveilleuses occasions de l'atteindre. La visite de sites historiques, la confrontation avec les sources primaires et secondaires, chercher à savoir pourquoi la Baie des Chaleurs s'appelle ainsi, faire revivre l'Ordre du bon temps de Champlain, tout cela illustre la richesse de l'histoire et les ressources qu'elle offre à l'enseignement.

Lorsque les étudiants passent au second cycle du niveau secondaire, ils sont appelés à considérer plus sérieusement les exigences des disciplines des études sociales. En Nouvelle-Ecosse, nous sommes sur le point d'apporter d'importants changements au programme du second cycle. Entre autres, le retour aux études sociales comme matière obligatoire. Ceci pourrait avoir des répercussions sur l'éventail des cours offerts aux étudiants.

Cependant, l'histoire ne semble pas être touchée par ces révisions. L'histoire ancienne et médiévale, l'histoire moderne européenne, le XXe siècle au Canada et en Amérique du Nord, l'histoire canadienne ainsi que le XXe siècle dans le monde sont présentement offerts. Une nouvelle orientation verrait disparaître l'accent sur le contenu canadien et l'adoption d'un contenu plus global.

Dans les deux cas, le programme du second cycle du niveau secondaire garde les mêmes objectifs que son partenaire plus jeune, à la mesure toutefois de la maturité de sa population étudiante.

Ainsi, l'histoire, la recherche, est vivante et fait partie des programmes des écoles publiques de Nouvelle-Ecosse. Mis au défi par le triple objectif de l'apprentissage de connaissances, d'habiletés et de valeurs/attitudes, les étudiants, nous l'espérons, auront l'occasion d'être comblés grâce à leur contact avec l'histoire et à leur engagement dans cette discipline.

THE SOCIAL SCIENCE FEDERATION OF CANADA

FEDERAL SCENE

What happened to the \$1.3 billion for R&D? At the time of writing, we are still waiting for a government decision on the allocation of this quasi-mythical \$1.3 billion. Such a decision was first expected in February, then in March; it was not discussed in March and a decision was made that the whole dossier would be reviewed after the Easter recess with a final discussion being undertaken on April 22nd. The discussion took place...and very little was decided, as far as we can see. In effect, with the exception of the allocation of some \$200 million to the Space Agency, and \$70 to \$80 million for undergraduate science and technology scholarships, no firm commitment has been made regarding the allocation of the remaining sum. To the best of our knowledge, the plans for the Centres or Networks of Excellence Program are still being drafted, and the proposed allocation for this program would be in the order of \$220 million. As for the rest, it would appear that the decision has been postponed--yes, once again!--to some time in May. The good news is that the notion of using part of the remaining funds to increase the base total of the requests submitted by various departments for these funds is increasing daily. Will the interest of the Councils prevail over those of the more powerful departments? In large measure, this will depend on the pressure applied by the academic community.

LA FEDERATION CANADIENNE DES SCIENCES SOCIALES

SUR LA SCENE FEDERALE

Où s'est envolé le 1,3 milliard \$ pour la recherche et le développement? On attend toujours une décision du gouvernement sur l'affectation du 1,3 milliard \$ promis pour la recherche et le développement. La décision était attendue au mois de février, puis au mois de mars. Malheureusement, la question ne fut pas discutée en mars et le Cabinet décida donc de la réexaminer au retour du congé de Pâques. La date prévue pour une décision finale avait enfin été fixée au 22 avril...mais bien peu fut décidé ce jour-là, semble-t-il. En effet, à part le fait que l'agence spatiale recevrait quelque 200 millions \$, et qu'environ 80 millions \$ seraient consacrés à des bourses de premier cycle dans les disciplines des sciences et du génie, aucune décision ne fut prise en ce qui concerne la distribution de la somme qui reste. Les fonctionnaires sont toujours à l'oeuvre sur le projet des Centres d'excellence auquel le gouvernement allouera vraisemblablement environ 220 millions \$. Pour ce qui est du reste, la décision a été reportée - une fois de plus! - au mois de mai, cette fois. La bonne nouvelle, dans tout cela, c'est que l'intention d'accorder une partie des fonds qui restent pour l'accroissement des budgets de base des trois Conseils subventionnaires est toujours vivante. La mauvaise nouvelle, c'est que les demandes faites par les divers ministères augmentent tous les

Lucien Bouchard replaces Crombie as Secretary of State. The appointment of L. Bouchard as Secretary of State and as a member of the powerful Planning and Priorities Committee is good news for the academic community: Bouchard's commitment to education, research and culture is well known. His appointment to the P&P Committee will give the community a strong voice in Cabinet. During the next few weeks, however, Mr. Bouchard will be very busy with his electoral campaign: as you probably know, a by-election has been called for June and Mr. Bouchard is a candidate.

Postal Subsidy Program. At long last, the government has made a decision on the Postal Subsidy Program. The Minister of Communications, Flora MacDonald, announced on April 14, 1988, that the Program would be maintained for at least the next five years. This signifies that the basic postal rate structures for the mailing of publications will remain intact. The yearly increase in rates will be modest over the next five years, with a seven percent yearly increase for most academic journals and books (i.e. the average 1988 rate for the mailing out of less than 10,000 copies of subscriber-based periodicals will be 5.5 cents, while the estimated 1989 average rate will be 5.9 cents). The average 1988 publishers' book rate is 72.6 cents for a 1.5 kilo package which will be raised to 77.7 cents in 1989. The Federation had lobbied the government on behalf of academic journals and publishers, stressing that academic publishing in Canada had to be protected from the large increases that would have been charged in the event of a cancellation of the Program. Overall, the decisions made concerning this Program have made these representations worthwhile.

Standing Committee of the House on Research, Science and Technology. Two major issues are on this Committee's agenda for the next few weeks: the Centres or Networks of Excellence Program and the Matching Funds Policy. The Social Science Federation is scheduled to appear before the Committee on May 12th: Marshall Wm. Conley will represent the SSFC on that occasion.

National Archives. The Minister of Communications has announced the government's decision regarding the new facilities for the National Archives. The West Memorial Building, conveniently located in downtown Ottawa, will be renovated and will house the Archives Headquarters, reading rooms, etc..., while a new facility will be built - probably in Gatineau, Quebec - to store the documents. This decision is very much in line with the motion that had formally been adopted by the Federation's member associations in October 1987.

Copyright Act. The Senate has recently adopted the Report of its Committee on Banking, Trade and Commerce on Bill C-60. This Report recommended two amendments. The Bill must now go back to the House of Commons, and, given the uncertainty surrounding the date of the next federal election, there is no way of saying whether the Bill will be adopted before the end of the session.

Pending Dossiers. Nothing new to report on the issue of the revision of the Access to Information Act: the government has until November 1988 to submit a Bill, and it would appear that it will take until that time to prepare the draft bill... We are still trying to convince the various Departments involved in the Depository Library Program that machine readable products should be included under the Program, thus making them available, free of charge, to university libraries...

jours. Les Conseils auront-ils gain de cause face aux puissants ministères avec lesquels ils sont en concurrence? Cela dépendra en grande mesure de l'impact des représentations qui ont été faites par la communauté universitaire.

Lucien Bouchard remplace David Crombie au Secrétariat d'Etat. La nomination de Lucien Bouchard au poste de Secrétaire d'Etat et comme membre du puissant Comité des priorités et de la planification est de bon augure pour la communauté universitaire: son intérêt pour l'enseignement, la recherche et la culture est bien connu. Sa nomination au Comité des priorités et de la planification signifie que les intérêts de la communauté universitaire seront bien défendus au sein du Cabinet. Evidemment, au cours des prochaines semaines, M. Bouchard ne pourra consacrer autant de temps qu'il souhaiterait aux affaires du Ministère, puisqu'il briguera les suffrages de l'électorat, le 20 juin.

Le programme de la subvention postale. Enfin, le gouvernement a rendu sa décision dans le dossier de la subvention postale. La ministre des Communications, Flora MacDonald, a annoncé, le 14 avril, que la subvention postale serait maintenue pour les cinq prochaines années au moins. Cela signifie que les structures de base des tarifs postaux resteront en place. Les tarifs eux-mêmes augmenteront légèrement au cours des cinq prochaines années: l'augmentation moyenne annuelle sera de 7%. A titre d'exemple, le tarif moyen en 1988 pour les périodiques qui ont un tirage de moins de 10 000 copies est de 5,5 cents. La moyenne prévue pour 1989 est de 5,9 cents. La Fédération avait exercé des pressions auprès du gouvernement en faveur des éditeurs de périodiques et de livres, en soulignant que l'édition savante au Canada devait être protégée des augmentations importantes qui auraient touché l'industrie si le programme de subvention avait été aboli. Dans l'ensemble, la décision rendue par le gouvernement a tenu compte de nos représentations.

Comité permanent de la Chambre sur la Recherche, la Science et la Technologie. Deux questions principales sont à l'ordre du jour du Comité pour les prochaines semaines: les Centres d'excellence et la politique de contrepartie. La Fédération canadienne des sciences sociales doit comparaître devant le Comité le 12 mai: Marshall Wm. Conley représentera la Fédération.

Archives nationales. La ministre des Communications a fait part, récemment, de la décision du gouvernement concernant le logement des Archives nationales. L'immeuble commémoratif, à proximité du centre-ville d'Ottawa, sera rénové et servira de quartier général; par ailleurs, un nouvel édifice doit être construit, probablement dans une des villes de la banlieue, pour abriter les collections. Cette décision est conforme aux vœux qu'avaient exprimés les associations membres de la Fédération en octobre 1987.

Loi sur le droit d'auteur. Le Sénat vient d'adopter le rapport de son Comité sur les banques et le commerce à propos du projet de loi C-60. Le Rapport recommandait deux amendements au projet qui doit donc maintenant retourner à la Chambre des Communes. Compte tenu de l'incertitude entourant les prochaines élections, il est impossible de savoir si le projet de loi sera adopté ou s'il mourra, avec la session elle-même, avant d'avoir été adopté.

Dossiers en suspens. En ce qui concerne la Loi sur l'accès à l'information il n'y a rien de neuf à rapporter: le gouvernement a jusqu'au mois de novembre pour présenter un projet de loi, et il semblerait que l'ébauche du projet ne sera peut-être pas prête avant ce temps-là... Nous tentons toujours,

NEWS FROM THE SOCIAL SCIENCES AND HUMANITIES RESEARCH COUNCIL (SSHRC)

The Presidency. The new Secretary of State, Lucien Bouchard, will shortly be announcing the appointment of a new President and Councillors (nearly half the Councillor's positions are currently vacant).

News on the Programs. At its March 17-18 meeting, the Council adopted a modification to the Program of Aid and Attendance Grants to Scholarly Associations. As a consequence of this change, three of our associations will see their grant reduced substantially. For those associations facing a decrease of more than 5%, a transition mechanism will be put in place.

VARIA

An important report from the U.S. The U.S. National Research Council released on March 10th, 1988, The Behavioral and Social Sciences: Achievements and Opportunities. The report focuses on "scientific frontiers in the behavioral and social sciences -- leading research questions and fundamental problems-- and on the resources needed to work on them". Copies are available for \$29.50 US from the National Academy Press, 2101 Constitution Avenue NW, Washington, DC 20418. Tel: (202) 334-3313.

NOMINATIONS INVITED FOR HERITAGE AWARD

Nominations are invited for the Environment Canada - Parks Heritage Award. This award was developed to honour achievement by groups or persons, other than federal government employees, in natural and cultural heritage conservation.

To be nominated, a person or group must have made an exceptional and significant contribution to the advancement of the heritage movement. For example:

- contribution to policy development nationally
- serving to implement important national goals
- enhancing the role and methods of management nationally
- discovering, investigating and making known sources of aid to Canadians for the design, creation and maintenance of a significant heritage area system
- creating public awareness, understanding and appreciation of heritage areas
- promoting responsible action among Canadians in stewardship of our natural and cultural heritage
- demonstrating other outstanding achievements with respect to Canadian heritage.

Recipients of the 1987 award include David Baird, Rene Bureau, The Society for the Restoration of Victoria Hall, Patricia Foran, Steven Offer, Elizabeth Pacey, the Saskatchewan Archaeological Society and the City of Saint John.

Information packages with details on eligibility and nomination

à l'heure actuelle, de convaincre les divers ministères qui sont impliqués dans le Programme des bibliothèques de dépôt, d'inclure les produits ordinologiques de Statistique Canada dans le Programme. Cela les rendrait disponibles sans frais aux bibliothèques universitaires...

CHRONIQUE DU CONSEIL DE RECHERCHES EN SCIENCES HUMAINES (CRSHC)

La présidence. Selon des sources d'information très fiables, le nouveau Secrétaire d'Etat, Lucien Bouchard, annoncerait très bientôt la nomination d'un(e) Président(e) et de nouveaux conseillers au CRSHC (près de la moitié des postes de Conseillers sont vacants).

Nouvelles des programmes. Lors de sa réunion des 17 et 18 mars dernier, le Conseil a adopté une modification au Programme d'aide et de subventions de voyage aux sociétés savantes. Suite à ces changements, trois de nos associations membres subiront une diminution relativement importante de leur subvention administrative. Un mécanisme a donc été mis sur pied pour assurer une transition pour les associations qui subiront une baisse de plus de 5%.

VARIA

Un rapport important publié aux Etats-Unis. Le National Research Council des Etats-Unis a publié, le 10 mars 1988, une étude intitulée The Behavioral and Social Sciences: Achievements and Opportunities. Le rapport fait état des recherches de pointe dans les sciences sociales et du comportement et des ressources nécessaires pour oeuvrer dans ces domaines. Des exemplaires sont disponibles aux prix de 29,50 \$ (US) à la National Academy Press, 2101 Constitution Avenue, NW, Washington, DC 20418. Tél.: (202) 334-3313.

MISE EN CANDIDATURE POUR LE CERTIFICAT DE MERITE DU PATRIMOINE

Le Service canadien des parcs vous invite à suggérer le nom de personnes qui sont dignes de recevoir le certificat du mérite du patrimoine. Ce certificat a été institué pour rendre hommage à ceux qui ont déployé des efforts pour conserver notre patrimoine naturel et historique. Il s'adresse aux personnes à l'extérieur de l'administration fédérale.

Pour être candidat, il faut avoir contribué d'une façon exceptionnelle et importante à la cause du patrimoine. Par exemple:

- élaboration d'une politique à l'échelle nationale
- réalisation d'importants objectifs nationaux
- mise en valeur du rôle et des méthodes de gestion à l'échelle nationale
- sensibilisation des Canadiens à l'existence et à la gestion d'un réseau de lieux naturels et historiques d'importance
- sensibilisation du public à la gestion du patrimoine naturel et historique
- contribution ayant conduit des Canadiens à s'engager à protéger le patrimoine
- autres réalisations exceptionnelles reliées au patrimoine canadien.

Les personnes suivantes ont mérité un certificat en 1987: David Baird, René Bureau, la Society for the Restoration of Victoria Hall, Patricia Foran, Steven Offer, Elizabeth Pacey, la Saskatchewan Archaeological Society et la Ville de Saint John.

Vous pouvez obtenir des trousseaux d'information sur l'admissibilité et les procédures de proposition de candidats à: